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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Представители Общественного совета при Главе Таймыра рассмотрели вопрос работы 
Дудинского филиала Сбербанка 

В здании Таймырского краеведческого музея состоялось очередное заседание 
Общественного совета при Главе Таймыра (далее – Совет), темой обсуждения которого 
стала работа Дудинского филиала Норильского отделения Сбербанка.  

В мероприятии приняли участие Первый заместитель Главы Таймыра Галина Гаврилова, 
заместитель Главы Таймыра – начальник Управления транспорта, информатизации и связи 
Олег Мозгунов, заместитель Председателя районного Совета депутатов по общим вопросам 
Роман Травницкий, исполняющий обязанности Главы города Дудинки Роман Ганул, 
Председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин, председатель 
Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Григорий Дюкарев, начальник 
районного Отдела МВД России Сергей Григорьев, прокурор района Сергей Трофимов и 
управляющий Норильским отделением Сбербанка Сергей Онищенко.  

В этот раз начать заседание Совета его председатель Галина Дядюшкина предложила 
не с традиционного доклада, а с вопросов к докладчику Сергею Онищенко. Вопросов было 
много, однако, все они касались трёх основных тем: проблемы очередей в Дудинском 
филиале Сбербанка, плохой работы банкоматов и их отсутствия в посёлках Таймырского 
полуострова.  

По последней проблеме управляющий Норильским отделением Сбербанка сообщил, что 
сейчас банкоматы установлены в столице Таймыра, селе Хатанга и п.г.т. Диксон. «Установка 
банкоматов в отдалённых и малочисленных посёлках экономически нецелесообразна. 
Однако, мы готовы научить жителей глубинки пользоваться мобильным банком и 
содействовать развитию безналичных платежей», - отметил Сергей Иванович.  

По первым двум вопросам он пообещал ситуацию исправить. В частности отметил, что 
сейчас идёт целенаправленная работа по укомплектованию Дудинского филиала 
квалифицированными кадрами, острый дефицит которых негативно влияет на работу 
организации. Именно по этой причине пришлось сократить время работы Дудинского 
филиала в будние дни до 18 часов и приостановить его деятельность по субботам. Уже к 
концу июля Сергей Онищенко предположил, что можно будет урегулировать этот вопрос, и в 
том числе вернуться к прежнему, более удобному для жителей Таймыра графику работы. При 
этом он обратился к жителям Дудинки с просьбой помочь в укомплектовании кадров, отметив 
достойную заработную плату работников банка, которая не ниже 40 000 рублей.  

«При полном укомплектовании можно будет сократить время ожидания клиента при 
выполнении короткой операции до положенных 15 минут, при условии, что при этом не будет 
сбоев со связью, что является неконтролируемой причиной создания очередей», - добавил 
Сергей Иванович.  

Отсутствие качественной связи также приводит к сбоям в работе банковских терминалов. 
Поскольку их обслуживанием сейчас занимаются норильские специалисты, пополнением 
деньгами банкоматов происходит в течение суток. В случае ухудшения погодных условий 
сроки проведения этой работы по понятным причинам увеличиваются.  

На заседании Общественного совета при Главе Таймыра прозвучало, что в ближайшее 
время появится дополнительный банкомат в пятом микрорайоне Дудинки, будет рассмотрен 
вопрос целесообразности установки банкомата в здании Управления образования 
Администрации муниципального района по улице Советская 16. Также среди решений 
заседания Совета – направление письма в Красноярское отделение Сбербанка с просьбой 
помочь в решении накопившихся проблем.  

 «Таймыр» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На территории Дудинки введён режим ЧС 

26 мая исполняющий обязанности главы города Дудинки Роман Ганул провел 
заседание городской комиссии по чрезвычайным ситуациям. Темой обсуждения стали четыре 
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вопроса, касающиеся безопасности граждан в весенне-летний период. Члены комиссии 
обсудили прогноз паводковой ситуации и распределили ответственность за проведение 
предупредительных мероприятий в период подготовки к прохождению ледохода и половодья. 
Вторым и третьим вопросами стало обеспечение личной и пожарной безопасности горожан.  

Особое внимание комиссия уделила четвертому вопросу, связанному с тяжелыми 
последствиями пожаров в Красноярском крае. Для предупреждения возможного 
возникновения пожароопасных инцидентов, на территории муниципального образования 
«Город Дудинка» с 26 мая 2017 года введён режим чрезвычайной ситуации. 

Исполняющий обязанности главы города Дудинки Роман Ганул рекомендовал провести 
комплекс противопожарных мероприятий, направленных на исключение возникновения 
пожаров в жилом секторе на территории города, провести инструктажи и разъяснительную 
работу по всем видам безопасности среди населения. 
 
Первого июня отпразднуем День детства 

Празднику детства – Дню защиты детей посвящены мероприятия, которые пройдут на 
площадках городских учреждений культуры первого июня. 
        В 10:00 и 12:00 кинодосуговый центр «Арктика» приглашает юных дудинцев на 
конкурсную программу «Азбука мультфильмов» В 11:00 в городском Центре народного 
творчества откроется выставка изделий декоративно-прикладного творчества, выполненных 
руками ребят из клубных формирований, действующих на базе ГЦНТ, «Уус оголор» и 
«Мастерская чудес». В это же время на праздничную программу «Пусть всегда будет 
детство» маленьких горожан будут ожидать в библиотеке  семейного чтения. В 12:00 на 
территории этнокультурного комплекса «Таймыр Моу» пройдёт праздник детства под 
названием «Радуга». В полдень День защиты детей будут торжественно праздновать и в 
городском Доме культуры.  
         Первого июня в Доме физкультуры муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» состоится большой спортивный праздник для 
воспитанников детских садов города. Организатором мероприятия традиционно выступает 
городской комитет культуры, молодежной политики и спорта. В этом году соревнования уже в 
одиннадцатый раз соберут команды дошкольников и группы поддержки, каждую из которых 
ждут отличные призы и подарки. Начало праздника – в 16 часов. 
 
Реконструкция трех причалов в арктическом порту Дудинка может обойтись в 500 млн 
рублей. Работа проводится в рамках федерального проекта по развитию Арктики 
 Капитальный ремонт трех причалов в арктическом порту Дудинка в Красноярском крае 
может обойтись в 350-500 млн рублей, сообщил ТАСС проректор по научной работе 
Сибирского государственного университета водного транспорта (СГУВТ) Борис Палагушкин. 
 "Мы выиграли тендер "Норильского никеля" на исследование трех причалов - третьего, 
четвертого и пятого. Используя имеющиеся подходы и методики, провели исследование. 
Выдали рекомендации провести капитальный ремонт причалов. По предварительным 
оценкам, стоимость его составит 350-500 млн рублей", - сказал Палагушкин. 
 Он отметил, что реконструкция причалов в случае с Дудинкой целесообразна, но 
обойдется слишком дорого, поэтому специалисты университета приняли решение 
ограничиться капитальным ремонтом. Работа проводится в рамках федерального 
приоритетного проекта по развитию Арктики. 
 Дудинский морской порт - порт федерального значения, расположенный на Северном 
морском пути. Порт включает в себя 23 речных и девять морских причалов, способных 
принимать суда грузоподъемностью до 17 тыс. тонн. 

ТАСС 
Более тонны охлажденного куриного мяса без маркировки уничтожено в Дудинке 
 В Норильске уничтожено ввезенное в Дудинский морской порт мясо птицы без 
маркировки, сообщили сегодня в пресс-службе управления Россельхознадзора по 
Красноярскому краю. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 4

  На специализированном предприятии Норильска под контролем специалистов 
краевого управления Россельхознадзора и учреждения ветеринарии, подведомственного 
региональной Службе по ветеринарному надзору уничтожено путем сжигания 110 мест/1100 
кг мяса птицы (крылья куриные) мороженного. 
  Ранее в ходе контрольно-надзорных мероприятий в Дудинском морском порту 
инспекторами ветеринарного надзора управления Россельхознадзора было установлено, что 
на упаковке (картонные коробки) указанной продукции, ввезенной в рефрижераторном 
контейнере из Москвы через морской порт Мурманска, отсутствует маркировка изготовителя. 
В связи с этим идентифицировать мясо птицы с представленными товарно-
сопроводительными документами не представлялось возможным. 
  Учитывая, что владелец данной продукции не смог подтвердить законность ее 
происхождения в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации, 
мясо птицы признано некачественным и опасным и направлено на уничтожение. 
  За нарушение требований Технических регламентов Таможенного союза "О 
безопасности пищевой продукции", "Пищевая продукция в части ее маркировки" в отношении 
владельца мяса птицы управлением Россельхознадзора возбуждено административное дело, 
предусмотренное ст. 14.43 КоАП РФ (нарушение изготовителем, исполнителем (лицом, 
выполняющим функции иностранного изготовителя), продавцом требований технических 
регламентов). 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Более 200 норильчан приняли участие в ярмарке вакансий 
В норильском Центре занятости населения прошла ярмарка вакансий, на которой 10 

работодателей заявили 300 предложений работы.  
Как сообщили в агентстве труда и занятости населения Красноярского края, к участию в 

мероприятии были приглашены ООО "Норильскникельремонт", ООО "УК "Город", ООО 
"Норильскпромтранспорт", МБУ "Дворец спорта "Арктика", управление общего и дошкольного 
образования администрации Норильска и другие. 

Посетители ярмарки встретились с представителями кадровых служб предприятий и 
получили информацию об условиях приема на работу. 

Всего ярмарку посетили 208 соискателей, 94 из них прошли предварительное 
собеседование. 51 человек приглашен для дальнейшего трудоустройства. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» в ближайшие годы намерен увеличить производство и вырасти в цене 
«Норникель» в ближайшие годы разработает программу повышения эффективности, 

которая напрямую связана с ростом производительности труда. Об этом на корпоративном 
форуме «Лидерство — это ответственность» заявил президент компании Владимир Потанин.  

«Главная задача на пять-семь лет — приумножать стоимость компании. Это 
складывается прежде всего из инвестиций, которые приведут к увеличению добычи и более 
эффективной конфигурации производства, тем самым создадут дополнительную стоимость. 
До 2020 года мы должны выйти на сокращение удельных затрат и повышение 
производительности. Это внесет существенный вклад в прибыльность компании и повысит ее 
акционерную стоимость», — пояснил он. 

В форуме приняли участие руководители «Норникеля» — представители главного 
офиса, дочерних предприятий Таймыра, Кольского полуострова и зарубежных 
подразделений. Участники отметили результаты, уже достигнутые компанией в вопросах 
эффективной конфигурации активов, управления инвестициями и оборотным капиталом. 
Одна из первоочередных задач компании — улучшение операционной деятельности, 
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продолжение глобальной программы модернизации и омоложения производства, 
реализация амбициозных экологических проектов. 

«Наступила эра эффективности: мы дошли до таких ценовых и других обстоятельств, что 
нет другого пути, кроме как улучшать свою операционную эффективность. Надо забыть 
суперцикл, когда были заоблачные цены, таких цен больше не будет. А надежды на это 
отвлекают от работы по эффективности», — рассказал независимый директор совета 
директоров Группы «Новолипецкий металлургический комбинат» Томас Верасто. 

По мнению участников форума, достичь глобальных целей, стоящих перед компанией, 
удастся благодаря эффективной работе сотрудников всех уровней. «Вопрос лидерства с 
точки зрения способности брать на себя ответственность за результат — одна из ключевых 
компетенций, которая лежит в основе формирования высокой корпоративной культуры. Если 
каждый сотрудник компании будет работать действительно ответственно, это серьезно 
скажется на результате», — отметила старший вице-президент, руководитель блока 
кадровой, социальной политики и связей с общественностью Лариса Зелькова. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

МЧС сообщило, что все пожары в Красноярском крае потушены 
Пожарные потушили все очаги на территории пяти населенных пунктов Красноярского 

края, где сгорели почти 140 домов и погибли три человека, сообщили краевые власти со 
ссылкой на начальника краевого главка МЧС Евгения Вершинина. 

МЧС ранее объявило о резком ухудшении пожарной обстановки в Красноярском крае, 
вызванной ураганным ветром и палом травы. По данным МВД, в связи с пожарами и 
опасностью распространения огня по тревоге были подняты сотрудники полиции в двух 
районах региона: Лесосибирском и Канском. В регионе был объявлен режим ЧС 
федерального уровня. 

По уточненным данным МЧС, 24 мая в пяти населенных пунктах пожары уничтожили 138 
жилых домов, где проживали 620 человек, в том числе 110 детей, три человека погибли. По 
словам Вершинина, благодаря принятым мерам удалось защитить от огня 3854 дома, восемь 
социально значимых учреждений, пять объектов инфраструктуры, два строения, где 
размещены потенциально опасные производства. 

«В настоящий момент все пожары ликвидированы. В тушении принимали участие 428 
человек, 66 единиц техники, пять пожарных поездов, вертолеты. Для семей, оставшихся без 
крова, развернуто пять пунктов временного размещения вместимостью 690 человек. Вчера 
вечером в них находились 74 человека, включая девять детей, остальные размещены по 
родственникам. Подготовлены предложения по усилению работы, направленной на 
обеспечение пожарной безопасности в пострадавших населенных пунктах», — цитируются в 
сообщении слова главы МЧС по краю. 

Он подчеркнул, что готовятся поручения по укреплению пожарных частей новой техникой 
и наращиванию штатной численности подразделений. 

РИА Новости 
 

Районы Красноярского края получили деньги на мусорные полигоны 
Сразу четыре района Красноярского края получили средства на создание комплексов по 

обращению с твердыми коммунальными отходами, сообщили в пресс-службе министерства 
природных ресурсов и экологии региона. 

Так, Енисейский и Идринский районы получили субсидии на строительство и 
реконструкцию полигонов для захоронения твердых коммунальных отходов (ТКО). На это из 
бюджета региона выделили около 67 млн рублей. В Идринском районе средства направят на 
завершение строительства полигона. Объект появится в районе села Идринского. В 
Енисейском районе за счет краевого бюджета начнут возводить такой же полигон. Уже 
утверждена генеральная схема строительства и получено положительное заключение 
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государственной экологической экспертизы. Сдать в эксплуатацию объект там планируют 
в 2019 году. 

В минприроды края считают, что выход полигонов на полную проектную мощность 
позволит решить одну из главных проблем муниципальных образований — рост числа 
несанкционированных свалок. 

Отметим, в рамках программы «Обращение с отходами на территории Красноярского 
края» деньги также направили и на север края. 12 млн рублей на приобретение и монтаж 
комплексов по обезвреживанию отходов получат Кежемский и Туруханский районы. Эти 
комплексы соответствуют всем экологическим, санитарным и технологическим требованиям, 
на их использование получено положительное заключение государственной экологической 
экспертизы. 

Планируется, что в Туруханском районе установят стационарный комплекс, а в 
Кежемском районе заработает передвижное оборудование. Это позволит охватить не только 
территорию Кежемского, но и часть Богучанского района. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Разгул стихии: жертвами урагана в Москве стали 11 человек 
Из-за шквалистого ветра в Москве погибли 11 человек и еще более 50 человек 

пострадали. Кроме того, из-за сильных порывов ветра было повалено несколько сотен 
деревьев.  

По данным столичного департамента здравоохранения, в Москве погибли 11 человек, 
пострадали более 50 человек, в том числе дети. Пострадавшим оказывают помощь в десяти 
московских больницах. 

Следственный комитет со своей стороны заявил о восьми погибших — семь человек 
погибли в Москве, а в Раменском районе жертвой стихии стала 11-летняя девочка. 

Глава Следственного комитета Александр Бастрыкин поручил установить все 
обстоятельства произошедшего, а сотрудникам центрального аппарата СК 
проконтролировать ход и результаты этих проверок. 

Порывы ветра в столице достигали 16 метров в секунду. Ураган ломал деревья и срывал 
металлические конструкции, что стало причиной гибели людей. 

Так, близ метро «Университет», на Ломоносовском проспекте, из-за падения дерева 
погиб мужчина, а на ВДНХ, около павильона 36, дерево упало на 26-летнюю девушку. Она 
скончалась от полученных ранений. Еще один пожилой мужчина погиб на Кировоградской 
улице, где ветер повредил остановку общественного транспорта. 

Жертвами стихии стали и жители Подмосковья. Металлический лист, сорванный ветром, 
насмерть придавил человека в Красногорске. Еще один металлический лист сорвало в 
Люберцах — там пострадала женщина. 

Кроме того, в Люберцах, на улице Калинина, дерево упало на маршрутку. Всего в 
городском округе пострадали восемь человек, один ребенок находится в крайне тяжелом 
состоянии. Еще один ребенок пострадал из-за падения дерева в Одинцовском районе 
Подмосковья. 

По предварительным данным, в столице ураган повалил около тысячи деревьев. Сейчас 
городские службы занимаются вывозом упавших деревьев, восстанавливают опоры 
наружного освещения, ограждения и поврежденные павильоны остановок транспорта. 

РИА Новости 
 
Набиуллина назвала главные вызовы российской экономике 

Основным вызовом для российской экономики в ближайшие несколько лет является 
замедление темпов глобального экономического роста. Об этом заявила председатель Банка 
России Эльвира Набиуллина, сообщает РИА Новости. По ее словам, свою роль сыграет 
отсутствие в мире явных локомотивов роста, которые бы предъявляли спрос на сырьевые 
товары из России. 
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Раньше эту роль играл Китай, но теперь экономический рост в нем замедлился и 
меняет свое качество — это рост за счет потребления, а не экспорта или инвестиций, и 
скорее всего, этот рост будет более энергоэффективным. 

Кроме того, негативное влияние могут оказать риски волатильности на глобальных 
финансовых рынках, которые будут повышаться по мере выхода США и еврозоны из 
политики количественного смягчения. 

Из внутренних вызовов она назвала низкий потенциал роста за счет использования 
имеющихся ресурсов и мощностей. По словам Набиуллиной, загрузка производственных 
мощностей сейчас близка к историческому максимуму. 

Согласно прогнозу главы Центра стратегических разработок Алексея Кудрина, рост 
экономики России к 2020 году в целевом сценарии составит 3,6 процента, в инерционном — 
два процента. При этом в ближайшие годы он будет ускоряться. 

Lenta.Ru 
 

"Левада-Центр": электоральный рейтинг Путина достиг исторического максимума 
Электоральный рейтинг президента России Владимира Путина достиг исторического 

максимума. Если бы выборы главы государства состоялись в ближайшее воскресенье, 82% 
избирателей из тех, которые точно придут на избирательный участок, отдали бы свой голос 
за действующего президента. Это следует из социологического опроса, проведенного 
"Левада-Центром".  

Среди всех опрошенных подавляющее большинство - 63% респондентов - 
проголосовали бы за Путина. Лидер ЛДПР Владимир Жириновский получил бы 9% голосов, 
коммунист Геннадий Зюганов - 3%, оппозиционер и основатель ФБК Алексей Навальный - 2%, 
лидер "Справедливой России" Сергей Миронов и председатель "Яблока" Григорий Явлинский 
- 1%.  

Одновременно с этим 9% россиян заявили, что не пойдут на выборы. Ровно столько же 
граждан не знают, пошли бы они бы они на избирательный участок или нет. 5% избирателей 
заявили о своей готовности идти на выборы, но при этом до сих пор не определились с 
кандидатом. 1% опрошенных признались, что пойдут на выборы лишь для того, чтобы 
испортить бюллетень.  

При этом среди тех, кто готов голосовать и уже определился с кандидатом, рейтинг 
Путина еще выше - 82%. Вслед за ним с огромным отрывом идут Жириновский (8%), Зюганов 
(4%), Навальный (2%), Миронов (1%), Явлинский (1%) и Михаил Касьянов (1%). Как отмечает 
телеканал "Дождь", этот результат Путина является максимальным за всю историю.  

На вопрос, хотели ли бы вы видеть Путина на посту президента по истечении его 
нынешнего срока, после 2018 года, утвердительно ответили 66% респондентов, отрицательно 
- 20%. 14% опрошенных затруднились ответить.  

 Большинство жителей РФ (56%) при этом не верят в то, что до следующих 
президентских выборов в России может появиться лидер, способный заменить Путина после 
того, как у него истечет срок полномочий. 26% граждан верят в обратное, а 18% затруднились 
ответить на этот вопрос.  

Опрос был проведен с 19 по 22 мая по репрезентативной всероссийской выборке 
городского и сельского населения среди 1600 человек в возрасте 18 лет и старше в 137 
населенных пунктах 48 регионов страны. Исследование проводилось на дому у респондента 
методом личного интервью.  

 На днях в СМИ появилась информация о том, что Путин может пойти на президентские 
выборы в качестве самовыдвиженца, а не от партии. При этом сообщалось, что необходимая 
для выдвижения кампания по сбору подписей будет в этом случае хорошей подготовкой к 
предвыборной гонке.  

Согласно закону "О выборах президента РФ", баллотироваться в президенты можно 
либо от партии, имеющей фракцию в Государственной думе, либо в порядке 
самовыдвижения. Выдвиженцу партии собирать подписи не надо. Во втором случае кандидат 
должен получить поддержку "группы избирателей" (минимум 500 человек), а также собрать не 
менее 300 тысяч подписей из десятков регионов (не более 7500 в одном).  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 8

В конце декабря прошлого года Всероссийский центр изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) сообщил о том, что рейтинг доверия россиян президенту Путину перед 
наступлением Нового года продолжал расти, а показатели одобрения его деятельности 
достигли максимального значения за год - 86,8%.  

По данным опроса, проведенного 24-25 декабря, рейтинг Путина составлял 62,1%. При 
этом за неделю до этого он был на уровне 61,3%, а 10-11 декабря составлял 59,2%. 
Показатели одобрения деятельности главы государства за неделю увеличились с 85,8% до 
86,8%. Это "максимальное значение в 2016 году", подчеркивали во ВЦИОМ.  

В ноябре данные об отношении россиян к Путину публиковал "Левада-Центр", который 
сообщил, что деятельность президента одобряют 86% опрошенных, что является самым 
высоким результатом с 2008 года. Предыдущий годовой максимум одобрения деятельности 
Путина был зафиксирован социологами "Левады" в октябре и составил 84%.  

 В середине декабря "Левада-Центр" сообщил, что у 29% россиян ухудшилось 
отношение к президенту, а у 14% - улучшилось. Однако затем выяснилось, что при 
публикации данных была допущена ошибка и на самом деле все наоборот: у 14% отношение 
к Путину ухудшилось, а у 29% улучшилось. 

newsru 
 

Кудрин заявил о росте пенсий на 30% при повышении пенсионного возраста 
Глава Центра стратегических разработок (ЦСР) Алексей Кудрин вновь заявил, что 

повышение пенсионного возраста позволит увеличить пенсии почти на треть. 
"Главная цель - сделать пенсию достойной. По нашему плану (Стратегия развития 

экономики РФ, которую разрабатывает ЦСР), мы бы хотели, чтобы в течение шести лет 
пенсия стала на 30% больше, чем сегодня - то есть на треть", - сказал Кудрин в программе 
"Рабочий полдень" на телеканале "Россия 24" (ВГТРК). 

"Но эти ресурсы трудно собрать. Вот почему нужен ряд реформ, в том числе повышение 
пенсионного возраста: лучше на два-три года больше поработать, но затем иметь более 
высокую пенсию", - убежден глава ЦСР. 

По его словам, многие из нынешних пенсионеров говорят, что они бы на это согласились. 
Отвечая на вопрос, до какого возраста он сам бы хотел продолжить трудовую 

деятельность, Кудрин сказал: "Те, кто работает в науке или в экспертной деятельности, 
трудятся непрерывно, не прерывают своей трудовой деятельности ни в 65 лет, ни позже. Для 
меня, наверное, пенсионный возраст будет еще больше". 

INTERFAX.RU 
 

Опрос ФОМ показал, что почти 60% респондентов не имеют сбережений 
Около 60% семей в России не имеют сбережений. Об этом свидетельствуют данные 

майского опроса ФОМ «Измерение инфляционных ожиданий и потребительских настроений 
на основе опросов населения», проведенного по заказу Банка России, которые публикует 
RNS. 

На вопрос о наличии сбережений 59% респондентов ответили отрицательно. 
Примечательно, что эта цифра остается стабильной последние три месяца. 22% опрошенных 
считают, что сейчас хорошее время для сбережений, в два раза больше респондентов 
придерживаются противоположной точки зрения. Однако увеличить свои сбережения за 
последний месяц смогли лишь, 3% граждан, еще 16% отложили столько же, сколько обычно, у 
68% отложить средства вообще не получилось. 

Согласно опросу, 57% респондентов полагают, что свободные деньги наиболее 
целесообразно сберегать или откладывать, еще 33% уверены, что их стоит направить на 
крупные дорогостоящие товары. Если говорить о форме сбережений, то большая часть 
опрошенных (40%) предпочитают хранить их на банковском счету, 26% — в наличных и 20% 
— предпочли бы сочетать оба варианта.  

Также опрос ФОМ показал, что почти треть жителей России за последние три месяца 
были вынуждены экономить на мясе (28%), сыре и колбасе (24%), а также на рыбе и 
морепродуктах (23%). Меньше всего респондентов признались, что экономили на сахаре и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 9

соли (3%), растительном масле (3%), крупах и макаронных изделиях (3%). При этом 39% 
граждан заявили, что не экономили ни на одном из этих продуктов. В целом, о необходимости 
экономить или отказываться от крупных покупок из-за отсутствия денег сообщили 46% 
опрошенных. 

Примечательно, что объем ежемесячных выплат по ипотеке в России продолжает расти. 
В мае выплаты по ипотечному кредиту выросли до 20 тыс. руб., в феврале эта цифра 
составляла 15 тыс. руб. По данным опроса, наиболее популярным видом кредита в России 
остается потребительский (12%), на втором месте — кредит на неотложные нужды (10%), на 
третьем — ипотечный заем(6%).  

Большинство респондентов ФОМ, как показал опрос, не верят в осуществимость 
достижения цели ЦБ по инфляции к концу года. По данным опроса, 59% респондентов 
считают, что к концу 2017 года инфляция будет заметно выше 4% в год. 22% полагают, что 
годовая инфляция составит около 4%. При этом 3% опрошенных считают, что инфляция по 
итогам 2017 года составит заметно меньше 4%. 

«Коммерсантъ» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Эксперт: повышение пенсионного возраста по Кудрину приведет к социальному 
коллапсу 

Заявления главы ЦСР Алексея Кудрина, что повышение пенсионного возраста позволит 
увеличить пенсии почти на треть, не имеют под собой реальных экономических расчетов. Об 
этом ФБА "Экономика сегодня" рассказал проректор Академии труда и социальных 
отношений, замглавы РАНХиГС Александр Сафонов. 

"Чередой своих заявлений о повышении пенсионного возраста Кудрин пытается создать 
условия для общественной поддержки этого проекта. Никаких действительных аргументов, 
что такие действия пойдут во благо, просто не может быть. Кудрин видит, что в нынешних 
экономических условиях пенсионные обязательства становятся серьезной нагрузкой на 
бюджет, и предлагает единственной мерой снижение числа пенсионеров. Но так система не 
работает. 

Предложения Кудрина не могут обсуждаться в правительстве по одной простой причине: 
глава ЦСР не говорит, где люди будут работать при повышении пенсионного возраста. Новых 
рабочих мест для этого в стране не создается. Более того, с повышением возраста 
сотрудника работодатель старается снизить его зарплату, что ухудшает положение человека 
при наборе коэффициента, позволяющего получать достойную пенсию", - отмечает эксперт. 

Сегодня Глава Центра стратегических разработок (ЦСР) Алексей Кудрин заявил, что 
повышение пенсионного возраста позволит увеличить пенсии почти на треть. По его словам, 
главная цель реформы — достойный уровень пособий по старости, при этом в течение шести 
лет пенсия должна стать на 30% выше. Но, дескать, эти ресурсы трудно собрать. "Вот почему 
нужен ряд реформ, в том числе повышение пенсионного возраста: лучше на два-три года 
больше поработать, но затем иметь более высокую пенсию", - убежден он. По словам 
Кудрина, многие из нынешних пожилых людей говорят, что они бы на это согласились. 

"Заявления Кудрина о желании пенсионеров работать основаны непонятно на чем и 
легко опровергаются статистикой Пенсионного фонда. Она гласит: лишь 36% вышедших на 
пенсию людей в РФ продолжают трудиться. При этом подавляющее большинство из них – 
люди, ушедшие на заслуженных отдых досрочно – военные, сотрудники силовых структур, 
отдельные категории медиков. При этом люди продолжают трудиться не потому, что им так 
хочется, а потому, что пенсии крайне малы. Предлагаемые Кудриным меры сегодняшнюю 
ситуацию изменить не смогут, разве что усугубят ее", - полагает специалист. 

О повышении пенсионного возраста в ЦСР заявляют не впервые – по мнению Кудрина, 
этой меры не избежать. Еще 5 мая чиновник заявил о необходимости сокращения числа 
пенсионеров в России до 2035 года на девять процентов, или на 3,87 миллиона человек, что 
вызвало неоднозначную реакцию общественности. По предложению ЦСР после постепенного 
повышения пенсионный возраст в итоге должен составить для женщин 63 года, а для мужчин 



 
65 лет. С 1 января 2017 года в России вступил в силу закон, по которому пенсионный возраст 
для чиновников будет ежегодно повышаться на шесть месяцев, до тех пор, пока не достигнет 
65 лет для мужчин и 63 — для женщин. 

Сегодня мужчины в РФ, не имеющие профессиональных привилегий, выходят на пенсию 
в 60 лет, женщины — в 55. В 2015-м в России средняя ожидаемая продолжительность жизни 
мужчин в России — 66 лет, женщин — 77 лет. Руководство "Единой России" в начале мая 
раскритиковало планы Кудрина о повышении пенсионного возраста, назвав их "экономией на 
умерших". Дескать, сам Кудрин не выдвигал подобных инициатив, когда возглавлял в 
правительстве Министерство финансов, однако "сваливал на других все сомнительные 
решения". 

При этом эксперты неоднократно утверждали: инициативы Кудрина ударят по экономике 
и пенсионерам гораздо сильнее, нежели дадут положительный эффект. 

"Хотя статистика Пенсионного фонда говорит о средней пенсии в РФ в 13 тысяч рублей, 
многие граждане получают гораздо ниже этого уровня. В первую очередь это работники 
сельского хозяйства и отраслей, которые в последние десятилетия затрагивал кризис. У таких 
россиян серьезно падали доходы, а потому не было возможности делать достаточные 
отчисления для получения нормальных коэффициентов и в конечном итоге достойных 
пенсий. 

Что сейчас делает Минфин? Механически считает, что снизив число пенсионеров-
получателей, можно будет перераспределить излишек средств между оставшимися. Но это в 
корне неверно. Система формирования пенсионных баллов работает по совершенно иным 
принципам. И положение пенсионеров в стране только ухудшится. 

При этом заявления Кудрина часто противоречат друг другу. Еще недавно глава ЦСР 
заявлял о необходимости повышения требований к стажу и ужесточения системы пенсионных 
баллов. То есть россиянам станет еще сложнее получить достойную пенсию, отработав 
установленные законодательством сроки. Все это просто не вяжется с заявлениями Кудрина 
о желании работать после выхода на пенсию и повышении пенсий на треть в течение шести 
лет", - заключает Александр Сафонов. 

«Экономика сегодня» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.05.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 71 ▼ 0, 05 

EUR 63, 37 ▼ 0, 30 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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